

Le plein de fleurs à Pietranera malgré le spectre de la xylella

Les organisateurs de la 10^e édition du marché aux fleurs de San Martino di Lota se sont adaptés à la maladie pour satisfaire une clientèle toujours plus nombreuse. Un casse-tête pour rester dans le respect des règles sanitaires

La foule se presse devant les plantes du marché de Pietranera. Malgré le mauvais temps, les végétaux attirent de plus en plus. Pour la dixième édition de cet événement organisé par l'association Pietranera in festa et Gilbert Giannelli en partenariat avec la commune de San Martino di Lota, rien n'est laissé au hasard. "Il ne faut décevoir personne, lâche Gilbert Giannelli. Les gens attendent ce marché avec impatience. Nous organisons trois jours de nombreux végétaux avec des plantes à prix coûtant."

Pour l'occasion, le porte-parole du collectif des jardiniers de Corse a dû s'adapter avec les règles sanitaires et sécuritaires imposées par la présence de la xylella. Une maladie qui contamine plusieurs végétaux. "L'offre se restreint, c'est certain. En 2015, il y avait seulement une trentaine de plantes sur la liste de dérogation. Maintenant, nous en avons 300 susceptibles de contenir la xylella."

Avec ces nouvelles conditions, deux solutions s'offrent à l'entrepreneur : "Se concentrer sur les plantes produites sur l'île. Proposer des plantes qui ne peuvent pas renfermer la bactérie." Depuis la découverte de la xylella en Corse, seuls les professionnels sont autorisés à faire venir des végétaux sur l'île. Malgré cette interdiction, certains particuliers continuent à faire venir des plantes de l'étranger par la voie directe ou par internet.

Ce n'est pas le cas de Catherine et Caroline. Deux amies venues admirer les fleurs au marché. "Nous avons toujours fait confiance aux professionnels, j'ai toujours laissé faire la nature, il ne faut pas lui imposer des choses qu'elle ne peut pas assumer", avance Caroline. Sur ce sujet, Gilbert Giannelli est plutôt confiant. "La profession voit passer plus de 15 000 personnes avec des plantes. Nous sommes les médecins des plantes. Si un particulier voit quelque chose de bizarre dans son jardin, il nous en fait part. Nous



300 plantes ont été placées sur la liste dérogatoire des végétaux susceptibles de contenir la souche xylella. Un casse-tête pour les professionnels...

n'avons jamais été confrontés à un quelconque phénomène inquiétant, contrairement à ce que peut avancer le Sidoc (Syndicat interprofessionnel des oléiculteurs de Corse). Pour nous, le dépérissement des plantes est lié aux événements climatiques."

Avec ce rôle de tampon, les professionnels ont plus de responsabilités mais pas forcément plus d'argent. C'est en tout cas ce qu'avance Gilbert Giannelli, responsable de Mr. Bicolage : "J'enregistre 40 000 euros de pertes par an à cause des

plantes interdites par la xylella."

Le temps de recherche des végétaux pour rester dans les clous est plus important. "La marge d'erreur est plus réduite." Malgré ces mesures, la convivialité et le monde sont au rendez-vous du marché de Pietranera. Pour cette saison, le pépiniériste constate deux succès : "Le lotier rompent qui développe des fleurs similaires aux oiseaux du paradis. Et le bananier pour le côté tropical."

A. G.

